



36 ans après : Cheikh Anta Diop toujours dans les esprits

36 ans après : Cheikh Anta Diop toujours dans les esprits

Nationaliste, panafricaniste et internationaliste, Cheikh Anta Diop a été célébré hier lors du 36ème anniversaire de sa disparition. Une table ronde réunissant intellectuels et hommes de culture a permis de se pencher sur son œuvre et sa vision sociopolitique. Evoquant la pensée de Cheikh Anta Diop, le directeur exécutif de « Trust Africa » estime qu'elle prend en charge le présent, le passé et le futur. Selon le Pr Ibrahima Sall, cette démarche doit permettre de prendre en charge les préoccupations actuelles. « C'est par la culture que le continent dévoile au reste du monde les valeurs de l'Afrique. Il y a un regain d'intérêt de l'esprit panafricain, en plus de la prise de conscience de l'opinion sur la nécessité de l'intégration africaine qui est une réalité intrinsèque ».

Seulement, l'exposant ajoute que le projet panafricaniste du dernier pharaon noir, foncièrement social, est différent de la vision des entrepreneurs capitalistes contemporains. « En outre, l'instabilité politico-économique et les fuites financières illicites constituent des blocages au développement du continent. De même que la dépendance technologique et les crises notamment sanitaires démontrent la vulnérabilité de l'Afrique », poursuit le Pr Ibrahima Sall.

<https://www.senepius.com/societe/commemoration-de-la-disparition-de-cheikh-anta-diop-la-memoire>



Orientation : Campusen ouvert à nouveau à certains bacheliers

La plateforme d'orientation des nouveaux bacheliers sera ouverte à nouveau du jeudi 10 février au jeudi 16 février 2022. Mais cette phase ne concerne pas l'ensemble des étudiants non encore orientés. L'initiative est prise exclusivement pour « des bacheliers de 2021 qui n'ont jamais reçu de propositions d'orientation sur leurs choix, faute de place disponible ».

D'après un communiqué du ministère de l'Enseignement supérieur, cette initiative permettra au quota restant d'avoir la possibilité d'être orienté. D'après le Directeur de l'Enseignement supérieur, Pr Amadou Abdoul Sow, 52 556 nouveaux bacheliers sont déjà orientés « conformément à leur choix sur toutes les places disponibles », soit 81,5% des admis de cette année.



https://www.seneweb.com/news/Education/abdou-aziz-diop-societe-civile-quot-quan_n_371086.html

Récompense des « Lions » : Les enseignants refusent toute comparaison

Les syndicalistes enseignants sont clairs dans leur position. Ils ne veulent aucunement que leurs revendications soient inscrites dans une logique de comparaison ou de rivalité avec les largesses du chef de l'Etat qui a octroyé une prime spéciale de 50 millions et deux terrains à Dakar et à Diamniadio à chaque « Lion ». Cette suite au sacre de l'équipe nationale de football à la Coupe d'Afrique des Nations (Can) 2021 organisée au Cameroun. Au contraire, ils disent même exprimer leur gratitude à l'endroit des Lions pour cet exploit ainsi que pour la fierté et la dignité procurées à notre pays. « Ce geste du président Sall, on peut l'apprécier positivement vu que les « Lions » ont frappé fort pour avoir

Le pays en fête, les élèves sans enseignants



Alors que le pays est en fête avec la victoire des Lions qui ont remporté la Coupe d'Afrique des Nations (Can), les syndicats d'enseignants, qui sont en mouvement d'humeur depuis quelque temps n'ont pas pour autant observé une pause. Comme prévu dans leur dernier plan d'actions, ils ont observé ce mardi 8 février un débrayage à 9 h.

Cela devrait être la même chose pour le lundi, mais ce jour était déclaré chômé et payé après la victoire des Lions, dimanche. Mais pour aujourd'hui mercredi 9 février et jeudi 10 février 2022, ce sera une grève totale. Les syndicalistes du Cusems et du G20 ont tenu à féliciter les Lions pour leur prouesse.

<https://emedia.sn/LES-ENSEIGNANTS-GREVISTES-MAINTIENNENT-LA-PRESSION.html>

Réussi à réunir toutes les couches de la société. On le salue et le magnifie. Ils le méritent amplement et même plus. Mais nous ne nous inscrivons pas dans une logique de comparaison ou de rivalité. Nous réclamons juste une reconnaissance et une revalorisation de la fonction enseignante ».



<https://www.pressafrik.com/Recompense-des-%C2%AOlions%C2%AO-les-enseignants-approuvent-le-geste>

Actualité internationale

Gambie : Le gouvernement veut orienter les élèves vers les filières techniques



Le gouvernement gambien veut plus de jeunes dans les cursus d'enseignement et de formation techniques et professionnels (EFTP). La ministre gambienne de l'Education de base et secondaire (MoBSE), Claudiana Cole (photo), vient de lancer un appel pour attirer plus d'élèves vers ces filières. « Au ministère de l'Enseignement fondamental et secondaire, on parle de promotion de l'EFTP, et cela veut dire compétences et formation professionnelle. Dans notre politique actuelle, nous avons prévu de promouvoir l'EFTP », a confié la ministre, alors qu'elle présidait une cérémonie de remise de diplômes dans un Institut professionnel. Pour justifier cette initiative, le membre du gouvernement a fait savoir que les compétences techniques et professionnelles sont les plus demandées par les entreprises. En cela, elles permettront aux Gambiens de mieux s'intégrer sur le marché de l'emploi qui connaît une forte présence des travailleurs étrangers, surtout au niveau des postes à haute qualification, d'après le constat du gouvernement.

<https://www.agencecofin.com/formation/0402-94904-le-gouvernement-gambien-appelle-les-jeunes-a-s-inscrire-dans-les-filieres-techniques-et-professionnelles>

Intelligence artificielle : L'Afrique doit former 5000 chercheurs en 5 ans

L'Afrique doit former au moins 5000 doctorants dans les domaines de l'intelligence artificielle (IA) et de l'apprentissage automatique, au cours des 5 prochaines années, si elle veut tirer profit de l'économie numérique, d'après les estimations du professeur Tom Ogada, directeur exécutif du Centre africain d'études technologiques (ACTS), un groupe de réflexion de recherche sur le développement, pionnier dans l'exploitation des applications de la science, de la technologie et des politiques d'innovation pour le développement durable en Afrique.

« Notre institution a fait une analyse de la situation pour identifier les compétences qui seront nécessaires pour développer l'économie numérique, et nous avons établi qu'il existe un déficit de compétences en Afrique à tous les niveaux, du secondaire à l'université jusqu'au doctorat », a déclaré Ogada à l'University World News. Selon ACTS, l'Afrique connaît un déficit de chercheurs en matière d'IA. A l'origine de cette situation, l'institution pointe du doigt le manque d'opportunité de formation, de ressources financières et d'infrastructures adéquates dans les universités.



<https://www.agencecofin.com/formation/0402-94885-selon-centre-africain-detudes-technologiques-l-afrique-doit-former-5000-chercheurs-en-ia-en-5-ans>

France : Combien gagne un président d'université ?



Alors qu'université rime souvent avec précarité, la question du salaire reste taboue dans l'enseignement supérieur. Preuve en est, les présidents et anciens présidents d'université interrogés ont tous demandé à garder l'anonymat. En tant que fonctionnaires, les présidents d'université voient leur rémunération encadrée par le régime de la fonction publique d'État qui se compose de leur traitement indiciaire, auquel s'ajoutent les primes.

Ce traitement indiciaire varie selon le statut de chacun. Pour les maîtres de conférences, il s'échelonne de 26.000 euros brut annuel pour ceux de classe normale à 54.000 euros pour les hors classe. Mêmes différences pour les professeurs d'université : leur grille indiciaire va de 37.500 euros brut annuel (2e classe) à 73.000 euros brut annuel (classe exceptionnelle).

Ces statuts donnent également droit à la prime de recherche et d'enseignement supérieur (PRES) qui, en 2021, s'élevait à 1.840 euros pour les professeurs et de 2.300 euros pour les maîtres de conférences.

<https://www.letudiant.fr/educpros/enquetes/combien-gagne-un-president-d-universite.html>

Québec : Création d'un Observatoire sur la réussite



Dans la foulée de son plan visant à faire augmenter la proportion de Québécois qui obtiennent un diplôme collégial ou universitaire, le gouvernement met sur pied un Observatoire sur la réussite en enseignement

Supérieur. C'est au Consortium d'animation sur la persévérance et la réussite en enseignement supérieur (CAPRES) de l'Université du Québec qu'on a donné la mission de créer cet observatoire. Pour ce faire, le ministère de l'Enseignement supérieur annoncera ce lundi qu'il lui accorde 2,85 millions de dollars.

L'organisme, qui existe depuis une vingtaine d'années, changera de nom pour devenir l'Observatoire, mais continuera à s'intéresser aux questions d'accessibilité, de persévérance et de réussite chez les étudiants en enseignement supérieur.

L'Observatoire entend faire une veille sur les différents enjeux qui touchent le monde de l'éducation, sur la recherche qui se fait, au Québec et dans le monde.

<https://www.lapresse.ca/actualites/education/2022-02-07/enseignement-superieur/quebec-cree-un-observatoire-sur-la-reussite.php>